



# びわ中学校便り

「時を守り、場を清め、礼を正す」

令和2年6月10日(水)

長浜市立びわ中学校

校長 奈須秀和

新型コロナウイルスの感染拡大の防止のため、学校の教育活動が中止されていましたが、少しずつ教育活動が再開されてきました。私たちは、この時をずっと待ち望んでいました。しかし、すべて再開されたわけではありません。2年生の学年通信にも記載されていましたが、気をつけて安全で安心できる学校生活を送っていきましょう。

## 今こそ人権感覚を磨き、心の距離は離さずに!

コロナウイルスには3つの顔があると言います。第1の感染症は「病気そのもの」、第2の感染症は「不安と恐れ」、第3の感染症は「嫌悪・偏見・差別」です。

ウイルスは目に見えず、ワクチンや治療薬はまだ開発されておらず、わからないことが多くあります。そのため私たちは強い不安や恐れを感じ、振り回されています。「不安や恐れ」によって、ウイルス感染にかかわる人や対象を日常生活から遠ざけたり、差別するなど、人と人との信頼関係や社会のつながりが壊されつつあるようです。

第3の感染「嫌悪・偏見・差別」を防ぐために、差別的な言動に同調しないことが必要です。また、治療を受けている人とその家族への思いやり、医療従事者などの感染を拡大させないように貢献しておられるすべての人に“ねぎらい”と“敬意”をはらうことが重要です。社会的な距離は離しても、心の距離だけは人の痛みが感じられる近さを保っていたいと思います。

## 出口はかならずある

競泳女子の池江璃花子さんが5月18日、自身のベリーショートの髪形を初披露しました。昨年2月から白血病の闘病生活中、頭部を帽子やウィッグで覆ってききましたが、この日は「ありのままの自分」として白いシャツ姿を掲載し、メッセージを発信しました。

「今日、みなさんに初めてこの姿をお見せします。白血病の闘病生活中、私に強さをくれた皆さんに。私にとっては、生きてることが奇跡です。ここにいられることが、まるで奇跡のようです。

1年前、私は自分自身との戦いに、絶対負けないと誓いました。そして家族や友人、温かい応援をくださった皆さんのおかげで、病気を乗り越えることができました。

現在、世界中が不安で辛い日々を送っています。このメッセージが、アスリートの仲間にとっても、また同じように苦難と戦っている誰かにとっても、小さな希望になればうれしいです。

私たちは1人ではありません。恐れのない日が1日でも早く来ますように。どんなトンネルにも必ず出口はあります。みんなで乗り越えていきましょう。



## 甲子園も中止

今年は、残念ながら中体連の大会もすべて中止となりました。甲子園で行われる予定の高校野球も中止です。明德義塾高校の馬淵監督は「『目的は人間づくり』やから。それだけは忘れんないよ。勝った負けた、甲子園に出場できない、レギュラーになったなれないと、いろんなことがあるけど、要は、世の中に出て通用するようなことをグラウンドで学ぶのが高校野球なんや。こういう苦しい時ほど、人間は試されるんやで。甲子園だけがすべてじゃないんやから。人生、甲子園に行けない人間の方が多いんやから。全員が気持ち切り替えてやっていかないと。それでも最後まで同じ仲間とグラウンドでやれたというのが財産やから。10年、20年経って、『あの時、自分らの代は地方大会がなかった。試す場所がなかった』ということが、きっと役に立つ時があるから。」と生徒を励ましています。

どんな苦難も自分の考え方ひとつでチャンスに変わるのです。このコロナショックをプラスに変えることができるはずです。出口のないトンネルはないのだから!

# 学校再開

6月1日から学校が再開されました。5月18日から分散登校を行いながら、準備をしてきましたが、やっとスタートできる事が本当にありがたいです。4月始業式で話をしましたが、当たり前前に学校にきて、授業が受けられる、友達と話ができる、そんな当たり前のことに感謝をして、これからの学校生活を送って欲しいと思います。

学校においても、コロナとともに生きる「with コロナ」の新しい社会の中で「3つの密」を徹底的に避ける、「マスクの着用」及び「手洗いなどの手指衛生」など基本的な感染対策を継続する「新しい生活様式」を導入し、教育活動を継続していきます。



## 6月・7月の行事

- 6月1日 (月) 町会、集団下校
- 12日 (金) いのちの日
- 15日 (月) 給食開始
- 16日 (火) 検尿1次
- 26日 (金) 生徒会クリーン作戦
  
- 7月1日 (水) ヨシ苗の鉢上げ作業1年
- 2日 (木) ヨシ苗の鉢上げ作業2年
- 3日 (金) ヨシ苗の鉢上げ作業3年
- 7日 (火) 進路説明会
- 13日 (月) 期末テスト、いのちの日
- 14日 (火) 期末テスト、避難訓練
- 16日 (木) 生徒大会
- 20日 (月) 3年実力テスト
- 23日 (木) 海の日
- 24日 (金) スポーツの日
- 29日 (水) 個別懇談会 (1年生のみ)
- 30日 (木) 31日 (金) 個別懇談会 (全学年)
  
- 8月3日 (月) 個別懇談会
- 4日 (火) 1学期終業式
- 5日 (水) ~19日 (水) 夏季休業
- 20日 (木) 2学期始業式



**びわ中学校ホームページを更新中**  
学校の情報を発信していますので、ご覧ください。

### 資源回収について (お願い)

今年度については、びわ南小学校、びわ北小学校と連携して、資源回収を行います。日時は11月14日(土)、予備日は15日(日)を予定しています。回収するものは、古新聞、広告、雑誌、古本、段ボール、アルミ缶です。ご協力よろしくお願ひします。